



## Entregan Premio Nacional Voluntariado Solidario; Gloria Reyes felicita galardonados y galardonadas



**La directora general del programa social Supérate, Gloria Reyes, participó en la celebración del Premio Nacional Voluntariado Solidario 2024, organizado por el Centro Nacional de Fomento y Promoción de las Asociaciones sin Fines de Lucro (CASFL), adscrito al Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo y que este año tuvo como lema “Voluntades que transforman vidas”.**

Este año, el máximo galardón fue otorgado a la economista, educadora y activista social, Guadalupe Valdez, por su compromiso con el desarrollo sostenible, la lucha contra la pobreza y la promoción de la seguridad alimentaria. Además, otras 18 personas fueron galardonadas en 15 categorías de voluntariado en áreas específicas.

En ese contexto, la directora general de Supérate destacó que el estudio más reciente realizado por Alianza ONG indica que aproximadamente el 80% de las personas que realizan

voluntariado actualmente tienen niveles educativos entre universitario y de posgrado, y edades comprendidas entre los 25 y 50 años.

Asimismo, Gloria Reyes exhortó a los y las galardonadas seguir trabajando por el bienestar de la población dominicana. “Más allá de estos números, estamos hablando de que en las manos de cada uno de ustedes hay una parte importante del bienestar de miles de familias dominicanas. Les invito a continuar lo que están haciendo en nuestro país, ya que seguimos teniendo desafíos importantes para llegar a nuestras metas de desarrollo”.

El Premio Nacional Voluntariado Solidario, el cual se realiza gracias a la colaboración del Mepyd, Supérate, el Sistema de las Naciones Unidas en República Dominicana y Alianza ONG, tiene el objetivo de visibilizar y homenajear a las personas y organizaciones que dedican su tiempo y talento a mejorar la calidad de vida de las poblaciones más vulnerables de nuestro país.



## Supérate entrega bonos navideños a personas cuidadoras #BonosSupérate

**El programa Supérate, dando continuidad al objetivo gubernamental de llevar “la brisita navideña” a las familias vulnerables de República Dominicana, entregó 356 bonos navideños a personas cuidadoras de Santo Domingo Este. “Pretendemos que las y los dominicanos pasen unas navidades apoyadas por el brazo social del gobierno”.**

La jornada, realizada en el Centro de Superación Comunitaria de Los Mina, comenzó en las primeras horas de la mañana del sábado 7 de diciembre y, entre las beneficiarias estuvo Matilde Rosario, residente en Los Tres Ojos, quien dijo sentirse contenta con este apoyo económico. “Me siento muy contenta con este bono que recibimos de manera organizada y oportuna para reforzar nuestra cena navideña en esta temporada de comunión”.

Otra de las beneficiarias es Fátima Benjamín, quien afirmó que con el bono que recibió comprará sus frutas y dulces navideños para la Nochebuena; agradeció la mano solidaria de la directora general de

Supérate, Gloria Reyes, quien a su juicio no distingue entre colores políticos al momento de apoyar a la ciudadanía.

“La brisita navideña” impactará a dominicanos y dominicanas residentes en el país que fueron identificados a través de la base de datos del Sistema Único de Beneficiarios (Siuben), quienes recibirán una tarjeta Mastercard con un monto de 1,500 pesos para 3 millones de hogares.



## Supérate conmemora Día Internacional de la Persona con Discapacidad con emotivo y colorido encuentro #Supérate



**“Juntos, rompemos barreras, construimos un futuro” es el lema del encuentro que realizó el programa Supérate orientado a fomentar en República Dominicana la integración de las personas con discapacidad. Dicha integración abarca los diferentes sectores, con énfasis en la educación, empleo, deporte y vida social, con garantías de igualdad de oportunidades.**

La jornada, una de las actividades llevadas a cabo en el marco de la conmemoración por el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el pasado 3 de diciembre, tuvo lugar en el Centro de Superación Gas-



tronómica Supérate (CSGS) del municipio de Boca Chica, de la provincia Santo Domingo.

En la actividad, niños, niñas y adolescentes disfrutaron de un emotivo y colorido encuentro, matizado por actividades artísticas y culturales, con exposiciones de manualidades, dinámicas y testimonios de los jóvenes participantes de las aulas inclusivas de transición a la vida adulta, de Supérate; el programa de actividades fue coordinado por la dirección de Género y Cuidados con el apoyo de la especialista en autismo, Mara Ramírez, de la unidad de Inclusión.

Los niños, niñas y adolescentes que también asisten a las aulas inclusivas realizaron interpretaciones musicales y expusieron parte de sus creaciones artesanales.

En las aulas inclusivas de transición a la vida adulta se imparten cursos técnicos-vocacionales, tales como: decoración, música, bisutería, pintura, entre otros. Estas aulas se encuentran en centros ubicados en Boca Chica, Pedro Brand, Guerra, San Cristóbal y el Capotillo.



Supérate también entrega ayudas económicas y transferencias condicionadas a través del Bono Discapacidad, junto al Consejo Nacional de Discapacidad (Conadis); actualmente 7 mil familias con uno o más miembros con diagnóstico de discapacidad reciben un monto de seis mil pesos mensuales.

## Supérate certifica a 102 facilitadoras para los Grupos de Apoyo a Mujeres; presenta monólogo inspirado en testimonios #GAM

**En el marco de las actividades que realiza Supérate para la erradicación de todo tipo de violencia basada en género, 102 mujeres de diferentes comunidades de República Dominicana, fueron certificadas como facilitadoras de los Grupos de Apoyo a Mujeres (GAM), espacios en los que se promueve la igualdad de derechos entre mujeres y hombres, así como el respeto, la sororidad y la empatía.**

GAM es una herramienta que consiste en sensibilizar, formar y dotar de herramientas a mujeres víctimas de violencia machista.

Las palabras centrales del evento estuvieron a cargo de la directora general de Superarte, Gloria Reyes, quien destacó que con estas acciones el gobierno dominicano y aliados como Catholic Relief Services (CRS) facilitan que mujeres dominicanas tengan acceso a herramientas y recursos útiles para su superación personal y de su entorno familiar y social.

Además de la entrega de certificados, a las graduandas, las cuales provienen de El Seibo, Puerto Plata, San Francisco de Macorís, La Vega, Santiago y Samaná, se les reconoció el esfuerzo y empoderamiento que las

convierte en multiplicadoras del mensaje de vivir sin violencia en sus comunidades.

Los grupos GAM buscan crear conciencia, educar y sensibilizar a los participantes sobre la importancia de la lucha por erradicar la violencia de género y con esto promover la igualdad y el respeto, con un mensaje de empatía, reflexión y fomentar un cambio de actitud ante esta problemática.





## Gloria Reyes aclara Bono Navideño alcanza pensionados, desempleados, personas de bajos ingresos #Supérate

La directora general de Supérate, Gloria Reyes, aseguró que el hecho de que una persona aparezca en la plataforma de consulta del Bono Navideño 2024 no significa que sea beneficiaria de este apoyo económico que ha dispuesto el Gobierno, como sucedió con varias figuras de la vida pública nacional.

Durante una intervención en La Semanal celebrada en Santo Domingo Oeste, la funcionaria afirmó que la “brisita navideña” está siendo entregada solo a las personas que cumplen con los requisitos y que han sido clasificados en tres grupos: personas jubiladas, desempleadas y de bajos ingresos, así como también hogares categorizados como ICV-1 y ICV-2 en la base de datos de hogares elegibles del Sistema Único de Beneficiarios (Siuben).

Asimismo, indicó que la plataforma digital de verificación está alimentada con el filtro de la base de datos de la TSS y si una persona no está cotizando, “o sea, desempleada, desocupada o pensionada no hay forma de filtrar y por esa razón hemos visto que han salido personas que, aunque estén ahí, no califican para recibir la brisita navideña”, detalló la funcionaria.

En ese sentido, Gloria Reyes reiteró que para ser elegible, el beneficiario y/o la beneficiaria debe llenar los requisitos, tales como estar desempleado/a o percibir un salario formalizado por la Tesorería de la Seguridad Social (TSS) que no supere los 30 mil pesos mensuales.

## Educación financiera para aprender a emprender #Supérate

El componente Superación Económica de Supérate, en alianza con el Ministerio de Industria, Comercio y Mipymes coordinó el taller “Educación financiera, modelo de negocios y emprendimiento”, en el que participaron colaboradores y colaboradoras de Supérate.

## En noviembre, Juventud Supérate impactó a 9 mil jóvenes a nivel nacional #JuventudSupérate

Con un despliegue de actividades a nivel nacional, el componente Juventud de Supérate impactó a nueve mil jóvenes, durante el pasado mes de noviembre. Con charlas y talleres en los que fueron abordados temas como la prevención del uso de drogas ilícitas, el acoso escolar, inteligencia emocional, liderazgo juvenil, autocuidado, hábitos saludables, seguridad vial, y primeros auxilios, así como la importancia de donar sangre, la iniciativa Punto Joven, reunió adolescentes y jóvenes de diferentes provincias de República Dominicana.

Para la realización de estos encuentros, Juventud Supérate contó con el respaldo de aliados como la Defensa Civil, Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre (Intrant), el Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (Conani), Homocentro Nacional y la Escuela de Gestión de Riesgos.

Manuel Carrasco, director de Juventud Supérate, destacó el interés de los adolescentes y jóvenes que participaron en cada encuentro. “Para nosotros como institución es estimulante ver que el trabajo que hacemos desde Supérate es bien acogido por la juventud dominicana”.

En noviembre, Punto Joven Supérate llegó a las provincias La Altagracia, Sánchez Ramírez, La Vega, Santiago y Espaillat. Así también a ciudades de la región Sur del país como Independencia, Peravia y San Cristóbal.

El taller, realizado en el Centro Mipymes de Adopem durante dos días, tuvo como finalidad crear las capacitaciones para formadores en finanzas personales y de negocios. El ahorro, el crédito, los presupuestos, la bancarización, entre otros, fueron parte de los temas tratados durante la actividad.